

## Las elecciones MUNICIPALES

Las observaciones expuestas por nosotros hace pocos días respecto a las elecciones municipales de Noviembre, benévola mente acogidas por algunos colegas de distintas significaciones, han hecho que por de pronto se fije la atención en el verdadero carácter de la próxima lucha.

Reconociendo *El País* que no son las elecciones municipales terreno adecuado para una contienda de carácter político, culpa de que así se haga a los monárquicos, y especialmente al Gobierno, fijándose para demostrarlo en el carácter que ha revestido la última crisis.

Respecto a las dificultades apuntadas por nosotros con que tropezaría en Madrid la formación de una candidatura para concejales, tan brillante como la de diputados a Cortes, escribe el citado colega:

«Confesamos que las ilusiones que EL CORREO se hace no son absurdas, ni mucho menos. Bázanse en la experiencia. Todos los partidos, aún los más democráticos, han incurrido en las elecciones municipales en dos errores igualmente funestos. Ya han formado una candidatura esencialmente política, de prohombres, de primates, de jefes; ya han hecho candidatos de los que no servían ni para diputados a Cortes ó gobernadores de provincias, de políticos de cuarta fila, sino del pelotón de los torpes. Modelo del primer yerro es la candidatura de 1885, en la cual entraron Sagasta, Martos, Pi y Margall, Becerra, Castelar, Montero Ríos, Vega de Armijo, etc., etc. Respondía a un fin político: el de vencer a Romero Robledo y los candidatos triunfantes, con la única excepción de Pi y Margall, que fué síndico celosísimo de aquel Ayuntamiento, muy poco ó nada hicieron por los intereses municipales. Modelo del otro error es el sistema lo tenemos en casi todas las elecciones para renovación de Ayuntamientos.»

En cuanto a nombres para concejales, dice lo siguiente:

«Cree EL CORREO que no podremos encontrar, como encontramos en las elecciones generales, 26 nombres prestigiosos.»

Se engaña el colega, y para demostrarlo vamos a citar nombres de los que pueden formar en la candidatura, así de la Unión republicana como de los federales y socialistas.

D. Florencio Castro, gloria de la cirugía española y madrileño; los doctores Simarro, Eusevier y Valdivieso; los químicos Sres. Carracedo y Mourello; pedagogos como Rubio, Torres Campos y Sardá; un botánico eminente, D. Lázaro Ibaiza; comerciantes é industriales como los Sres. Chávarri y Rodríguez; literatos, hijos de Madrid, como Piñón y Sánchez Pérez; los catedráticos González Serrano y Ureña; los periodistas Alfredo Calderón, Vicenti y Luis Morote; el arquitecto Sr. Latorre; los obreros federales, verdaderos obreros, Bermejo, albañil, y Miguel Cano, carpintero; los notables abogados Francisco Pi y Arsuaga, madrileño, como José Mestanzana, Menéndez Pallarés y Manuel Pedregal; Morato, Matias Gómez y Quejido, hijos meritorios de esta villa, obreros ilustrados, y en caso de no aceptar alguno de esos candidatos por circunstancias atendibles, aún tenemos más, estimado Correo, aún tenemos a hombres como Piernas y Hurtado, gran hacendista; Cossio, ilustre pedagogo; Ballesteros (D. Juan Gualberto), Nicolás Salmerón y García, hijo de Madrid; Nakens y muchos más que serían excelentes concejales.»

No deja de ser hábil el procedimiento empleado por el colega, anticipándose, mediante el anuncio de una candidatura, a las competencias y discordias que pudieran surgir por el deseo de muchos que aspiran a figurar en ella sin aportar otras fuerzas que su ambición personal; pero no ignora *El País* que dista mucho de ser cosa tan llana, como dice en su artículo, la formación de una candidatura en que al prestigio y respetabilidad de los nombres que en ella figuren vaya unida la aprobación y conformidad de las distintas fracciones republicanas para darle sus votos.

Nada hemos visto en lo mucho que

en los últimos días se ha escrito sobre las elecciones municipales que nos mueva a modificar nuestros puntos de vista sobre la verdadera significancia de la próxima lucha electoral. No se trata, por consiguiente, de un duelo á muerte, como dice *El País*, entre la Monarquía y la República, lo cual no quiere decir que haya de mirarse con indiferencia por los monárquicos el resultado, repitiéndose el lamentable abandono de que dieron muestra en las elecciones legislativas.

Los monárquicos deben cumplir éste como los demás deberes que á todo ciudadano de un país libre impone el ejercicio de su derecho. Y por cima de todo, y sea cualquiera el resultado de la lucha, debe ésta desarrollarse en medio de la más escrupulosa legalidad y el mayor respeto á la emisión del sufragio.

## BALANCE DEL BANCO

El balance de situación del Banco de España correspondiente á la semana terminada ayer, contiene las siguientes variaciones comparado con el de la semana anterior:

En el activo: Las reservas metálicas en oro han aumentado 157.228 pesetas, y las constituidas en plata disminuyeron más de nueve millones: en cifras exactas, pesetas 9.035.256.

La cuenta de corresponsales en el extranjero ha aumentado 404.350 pesetas oro.

La de los corresponsales en los pueblos continúa aumentando, importando en la actualidad esta cuenta tres y medio millones próximamente; el aumento en la semana ha sido de 373.261 pesetas.

En la cartera comercial figuran con baja las distintas operaciones: los descuentos han disminuido 592.040 pesetas; las cuentas de crédito, 759.211, y los préstamos y créditos con garantía, 5.508.281.

También han disminuido 533.403 pesetas los demás valores en cartera.

Pasivo: Ha vuelto á subir la circulación de billetes; el aumento en la semana ha sido de 4.101.650. El total de la emisión se eleva á 1.652.587.400.

Las cuentas corrientes figuran con aumento; las constituidas en plata con 4.245.032 pesetas, y las constituidas en oro con escasa cantidad, que no llega á 40.000 pesetas.

Los depósitos en efectivo aparecen con aumento de 430.347 pesetas, y los dividendos, intereses y demás obligaciones á pagar en el día, con baja de 14.210.122.

La cuenta corriente de efectivo del Tesoro, que en la anterior semana ascendía á 80'62 millones, ha disminuido próximamente nueve millones y medio, quedando reducida á 71.285.460 pesetas.

Las reservas sobre la renta de Tabacos figuran con la misma cantidad que en la semana anterior de 15'53 millones. Las reservas de contribuciones aparecen con aumento de más de tres millones, siendo su total importe de 8'50 millones.

Los fondos reservados para pago de intereses de la Deuda perpetua han disminuido de 23'72, con que figuraban en el anterior balance, á 18'63 millones, á que ascienden en esta semana.

Las cuentas diversas figuran casi por la misma cantidad que en el anterior balance: 18'61 millones.

La cuenta de ganancias realizadas por el Banco ha aumentado en la semana 437.854 pesetas, alejando su importe 6'67 millones.

## EN LOS BALKANES

**Combate importante.—Situación grave.**

París 8 (8 noche).—Recibido el 9.—La Agencia Havas acaba de recibir graves noticias de Salónica.

Según ellas 10.000 insurrectos operan en la provincia de Monastir, y 2.000 sostienen un combate con las tropas turcas en Castoria.

La ciudad de Monastir está protegida por una doble línea de soldados.

La población presenta un aspecto triste. Todos los establecimientos se hallan cerrados.

Ante las amenazas de muerte, los obreros se niegan á trabajar en la reparación de las líneas férreas.

En vista del peligro que ofrece la circulación por ellas, se ha pedido que por prudencia se supriman los trenes de viajeros.

La situación se considera muy grave.

**Asesinato de un cónsul ruso.**

París 8 (8'45 n.).—Recibido el 9.—Un nuevo despacho de Salónica da cuenta de un gravísimo suceso ocurrido en Monastir.

Dice que al volver de paseo el cónsul ruso Sr. Rootkowski fué brutalmente asesinado á tiros por los turcos.

Añade que la causa de este atentado fué una disputa que el cónsul mantuvo con sus

agresores por haberse éstos negado á saludarle.

Esto no pasa de ser una conjetura, según se desprende del telegrama de referencia, esperándose otros que aclaren lo ocurrido y den mayores detalles.—*Fabra.*

## Los títulos de la Deuda exterior

Por real orden de 14 de Mayo de 1891 se autorizó á distintos funcionarios para que firmasen los títulos de Deuda exterior; pero habiendo fallecido algunos de éstos y estando jubilados otros, se hacía imposible cumplir los requisitos de aquella disposición cuando era necesario poner en circulación títulos duplicados, por virtud de sentencias judiciales, por lo cual, en otra real orden del ministerio de Hacienda publicada en la *Gaceta* de hoy, se dispone que en lo sucesivo se autoricen dichos títulos por el subdirector segundo jefe de la sección segunda y por el jefe del negociado de «Deuda al portador» de la dirección general de la Deuda, estampándose además en ellos un sello en tinta azul que exprese la fecha en que se ponen en circulación, para diferenciarlos de los anteriores.

## EL GOBIERNO FRANCÉS y los obreros

**MM. Combes y Pelletan en Marsella.** Marsella 8.—A las nueve de la mañana llegó el ministro de Marina, M. Pelletan. Los socialistas que lo aguardaban en la estación le ovacionaron, acompañándole hasta la comisaría de Marina.

A las dos de la tarde llegó el presidente del Consejo de ministros.

En la estación le esperaban seis mil socialistas que les recibieron á los gritos de «¡viva Combes! ¡viva la República!»

Inmediatamente subió á un coche para trasladarse al Palacio de Cristal, con objeto de asistir al Congreso de profesores.

Fuera de la estación enorme gentío esperaba al presidente del Consejo, Sr. Combes, cuya presencia fué acogida con estruendosas aclamaciones.

El pueblo rodeó el carruaje del jefe del gobierno.

Los caballos no podían moverse entre la masa popular, que no cesaba de aplaudir y vitorear al Sr. Combes.

Varias personas arrastraron entonces el coche y la comitiva pudo ponerse al fin en movimiento, pero con gran lentitud.

La manifestación fué imponente en todo el trayecto.

El público cantaba el himno internacional y lanzaba entusiásticos vivas.

El Sr. Combes se hospeda en la prefectura.

## FIRMA DEL REY

### Combinación militar

**San Sebastián 8.**—Hoy ha firmado el Rey varios decretos de la Presidencia y de los ministerios de la Guerra, Marina y Gracia y Justicia.

### Presidencia

Varios decretos resolviendo competencias de jurisdicción.

### Gracia y Justicia

Nombrando canónigo de Ouenca á D. Casimiro Campos Hernández.

Reformando el reglamento del establecimiento de corrección de jóvenes delincuentes de Alcalá de Henares, único de esta clase en España.

### Marina

Derogando los artículos 10 y 11 del real decreto de 31 de Diciembre de 1902 y disponiendo se provean las comandancias y ayudantías de Marina, con arreglo á los reglamentos de 16 de Febrero y 9 de Octubre de 1885 y demás disposiciones vigentes en el ramo.

### Guerra

Asociando á teniente general al de división D. César del Villar y Villate.

Idem á general de división al de brigada D. Francisco Pérez Clemente.

Idem á general de brigada al coronel de infantería D. José Ohacon y Sánchez Torres.

Nombrando subinspector de la primera región y gobernador militar de Madrid, al general de división D. Ramón Echagüa y Méndez Vigo, conde del Serrallo.

Idem para el mando de la segunda media brigada de la tercera división de cazadores, al coronel D. Enrique Braulla Gil.

Declarando pensionada con el 10 por 160 de su sueldo la cruz del Mérito militar para el oficial primero de Administración militar D. José López Martínez.

Idem la del comisario de Guerra de primera clase D. Domingo Ortiz de Pinedo.

Idem la del primer teniente de caballería D. Pedro Roda.

Idem la de D. Luis García Saravia, primer teniente de caballería.

Concediendo la cruz de tercera clase del Mérito militar, con distintivo blanco, al coronel de caballería D. Francisco Jaquesot.

Idem de segunda clase pensionada al teniente coronel de Artillería, fallecido, don León González de la Riva.

Idem de primera clase pensionada al capitán de infantería D. Fernando Trujillo.

Idem id. al capitán de Artillería D. Joaquín Argüelles.

Idem id. al capitán de la misma arma D. Roberto Monain.

Idem id. al capitán de igual arma don Luis Casón.

Idem id. de segunda clase al teniente de infantería D. Ignacio Crespo, al sargento Venancio María de Paula, y al soldado, fallecido, Alejandro Revuelta, por la defensa del destacamento de Novaleses en Filipinas.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegido al capitán de navío de primera clase D. Félix Basterra.

Autorizando á la fábrica de armas de Oviedo para la adquisición por gestión directa de 25.000 barras de acero.

Autorizando para contratar por gestión directa, durante un año, el servicio de saneamiento de los edificios militares de Canarias.

## CRÓNICA PARISIENSE

París 5 Agosto.

**Mejoría de la princesa Matilde.**—Un regalo de la exemperatriz Eugenia.—La Infanta Eulalia y sus hijos.—El café de la Régence.—Algo sobre medas.

El pesimismo de los médicos encargados de asistir á la princesa Matilde ha resultado fallido esta vez, y la privilegiada naturaleza de la augusta enferma ha salido triunfadora en la lucha con la muerte.

La exemperatriz Eugenia ha dado en esta ocasión á la princesa Matilde pruebas de entrañable cariño é interés, y sabiendo que al abandonar el lecho su ilustre prima necesitaría por algún tiempo un sillón de los que usan los inválidos, la exemperatriz quiso ofrecer y elegir por sí misma ese mueble, á cuyo fin recorrió, acompañada de su dama de honor, los mejores establecimientos que en París se dedican á esa especialidad.

La augusta viuda de Napoleón III eligió un sillón lo más cómodo y ligero posible, hecho con todos los adelantos de la ciencia y tan bien entendido, que siendo de aire los almohadones en que ha de descansar el cuerpo, aquéllos pueden inflarse á voluntad hasta que el paciente encuentre la postura más cómoda y conveniente.

Desde que el sillón llegó á Saint Gratien la princesa lo usa á diario, y espérase que, habiendo ya abanzado el tiempo, la ilustre convaleciente podrá muy pronto en un sillón de ruedas pasear por las hermosas avenidas de su parque, inmediato al pintoresco lago de Enghien.

Para trasladarse á Saint Gratien, la exemperatriz Eugenia emplea la locomoción de moda, el automóvil, prueba evidente de la excelente salud de que disfruta la augusta dama.

La Infanta Eulalia, instalada con la Reina Isabel en el château de Baillet, ha venido por dos días á esta capital con objeto de recibir á sus hijos, los Infantes D. Alfonso y D. Luis Fernando, que regresaban de su colegio de Beumont, en Inglaterra.

Los Infantes son dos hermosos jóvenes, muy estudiosos y provechados, y justifican el maternal orgullo de la augusta dama que les dió el ser. Después de pasar algunos días con la Reina Isabel, la Infanta Eulalia y sus hijos marcharán á Suiza, donde se proponen visitar las principales bellezas, invirtiendo parte de este período de vacaciones escolares.

También ha estado aquí de paso unos días la duquesa de Marlborough, instalándose en las más lujosas habitaciones del hotel Bristol, el cual, á pesar de las atracciones que el Ritz y el Elysée Palace procuran brindar á los viajeros, sigue siendo el Hotel ultra chic favorecido hasta por las tuestas coronadas.

Un antiguo café de esta capital, el de la Régence, cerca de Palais-Royal, va á ser transformado en *brasserie*. Este café tiene una historia especial, pues los más encoquetados personajes no desdaban asistir á él y aun el mismo Bonaparte, cuando aún no era Emperador, iba de vez en cuando á refrigerarse allí.

Los modistos y modistas se preocupan actualmente, como es natural, de echar por tierra todas las novedades que se han adoptado para este verano. Según parece, la idea es volver á hacer triunfar el reinado de la seda relegada al olvido en los presentes meses, pero haciendo que los tejidos sean cada vez más flexibles, hasta el punto de que se habla ya de un terciopelo que se llamará *chiffon* y que será una especie de crepón de China aterciopelado. Uno de los principales modistos de aquí ha recibido ya una muestra del novísimo tejido, que he tenido ocasión de ver, y que era fondo color marfil, con amplios dibujos de flores impresos en el reverso de la tela, de manera que daban un viso ténue y delicado del más bello efecto.

Otra tela de gran novedad para recepciones nocturnas será el crepón con flores ó dibujos de terciopelo en relieve y por último, indicará que los sombreros pequeños, que alternarán indudablemente con los inmensos que hoy vemos, llevarán bridas, moda que favorece en extremo, sobre todo si son de tul ó de gasa.

De Vd. afectísimo amigo, \*\*\*

## NOTICIAS DE SOCIEDAD

Leemos en *El Imparcial*:

«Tenemos noticias de que se está firmando una exposición dirigida á S. M. el Rey por los vecinos del distrito de Congreso en demanda de que se otorgue una distinción honorífica á una ilustre dama, quien por sus trabajos, concurso y medios puestos en práctica para dotar á dicho distrito de las grandes Escuelas graduadas, ya construidas, se ha hecho acreedora á la gratitud del pueblo madrileño y merecedora de las más altas distinciones.»

La exposición se llena de firmas de personas de todas las clases sociales, y en breve será puesta en las augustas manos del joven Monarca.

Doña Isabel Villar, viuda de D. José María de la Torre, primogénito del difunto marqués de Casa Tabares, ha entablado ante los Tribunales de justicia la reclamación de dicho título, que de derecho corres-

ponde á su hija mayor Teresa, y el cual disfruta, por concesión administrativa, doña María Luisa Campos, de Granada.

Se encuentra gravemente enferma la condesa viuda de Alpuente.

Se ha celebrado en esta corte la boda del joven catedrático de la Facultad de Medicina de Sevilla D. Enrique Sañer Ordóñez con la bella señorita Salú Sánchez de Linares.

Se han trasladado de Santander á Fuenterrobía los marqueses de Peñafiel.

## Vista del proceso Humbert

París 8.—Al abrirse la Sala de audiencias para comenzar la vista del proceso Humbert, entró la primera vez el salón con bastante serenidad Teresa Humbert; viste de negro con sombrero de paja y guantes blancos.

Federico la sigue con la vista baja. Los Daurignac parecen indiferentes.

El relator lee el acta de acusación, y Teresa protesta contra algunos párrafos de la misma, pidiendo el presidente que imponerá silencio.

Después de ser llamados 106 testigos, se procede al interrogatorio de Teresa.

Esta, que se expresa con volubilidad, afirma, promoviendo la hilaridad del público, la existencia y honradez de Crawford, añadiendo que no dirá más hasta que lleguen todos los testigos.

Después ataca al ministro de Justicia, y el presidente la interrumpe, dirigiéndole varias preguntas sobre su familia y su juventud.

Teresa, entre interrupciones de la presidencia y del público, refiere su matrimonio, su odisea de lujo y sus deudas, sosteniendo que fué arruinada por los usureros.

Después de un breve descanso sigue el interrogatorio de Mad. Humbert, la cual parece muy fatigada.

El presidente hace la historia de la cuestión Crawford.

Terminado el interrogatorio del marido de Teresa, se suspende la sesión hasta el lunes.

## Periódico procesado

París 8.—A consecuencia de la publicación en el periódico *Le Matin* de las cartas dirigidas á Mad. Humbert por el señor Flourens, exministro de Negocios Extranjeros, dicho diario ha sido procesado por divulgar documentos judiciales.

## El presupuesto de Guerra

La *Epoca* publica anoche la siguiente información oficiosa:

«El ministro y el subsecretario de la Guerra han celebrado esta tarde una larga conferencia con el presidente del Consejo, acordándose en ella que, en vista de que el proyecto de presupuesto redactado por el general Linares constituye un conjunto que no es posible alterar por partes aisladas, sea retirado y se redacte otro sobre la base del hoy vigente, en el que se introducirán solamente los aumentos necesarios para atender á los servicios hoy más deficientes, en sentido de mejorar los elementos materiales y la instrucción del ejército.»

La alimentación del soldado; la situación de los oficiales, que tienen mucha efectividad en sus escalas; la de los segundos tenientes de las armas generales; el refuerzo, en la medida de lo posible, de las guarniciones de África, Baleares y Canarias; la adquisición de material de campaña y de transporte, y la práctica de maniobras para enseñanza de generales y oficialidad y adiestramiento de las tropas; todo esto y algunos otros servicios serán atendidos, dentro de lo que la situación del Tesoro y la política económica del Gobierno consienten, sin introducir por ahora reformas en la organización militar, que requieren más detenido estudio.

En la conferencia se ha demostrado una vez más que el Sr. Villaverde no es sistemáticamente opuesto á que los servicios de la defensa nacional sean atendidos, siempre que se haga con el sentido de realidad y economía que demanda la opinión general y exige la política de nivelación y orden de la Hacienda.»

## Mitin republicano

En los Cuatro Caminos se celebró anoche un mitin republicano, presidiendo el señor Lerroux, quien expuso el objeto de la reunión.

Era éste el de propaganda y preparación para ir á la lucha en las próximas elecciones municipales.

Usaron de la palabra los Sres. Morante, Moriones, Navarro Elerza, Jesares y Santillán, siendo todos muy aplaudidos.

El Sr. Lerroux resumió en elocuente discurso, obteniendo repitidas y señaladas muestras de aprobación de sus correligionarios, á quienes excitó á la mayor unión y fe en los ideales republicanos.

A la reunión, en que hubo el mayor orden, acudió numerosa concurrencia.

## LA SOCIEDAD DE AUTORES

### Medidas gubernativas

Dice *La Correspondencia de España* que el ministro de Hacienda ha ordenado se gire una visita de inspección á la Sociedad de Autores con objeto de ver si está al corriente en el pago de impuestos fiscales.

También asegura el colega que el ministro de Instrucción pública está decidido á impedir, por todos los medios legales, que no sea abusivamente conculcada la ley de propiedad intelectual.

Al efecto se pondrá de acuerdo con su compañero de Gracia y Justicia con objeto de excitar el celo del ministerio fiscal si hubiese delito.

Háblase igualmente de medidas que se tomarán contra dicha Sociedad á causa de quejas formuladas por empresarios á quienes se ha cobrado derechos de propiedad indebidamente.

## LOS SOCIALISTAS

El Comité Nacional del partido socialista obrero ha acordado dar curso á la proposición que días pasados aprobó la Agrupación

Socialista madrileña por 107 votos contra 72. En su consecuencia, se imprimirá la proposición y se remitirá a todas las colectividades del partido, las que deberán contestar antes del día 25 del próximo mes de Septiembre, manifestando el número de individuos que voten en pro y en contra y el de abstendidos.

## De San Sebastián

### El temporal.—El banquete a bordo del «Princesa Alicia».—Condecoraciones.—Visitas.

**San Sebastián 8.**—El expreso de Madrid ha llegado con una hora de retraso. El día ha amanecido muy despacífico, cerrándose ya la tormenta sobre la población. En el mar el temporal es bastante crudo y las embarcaciones toman precauciones contra la galerna.

El vicario de Zarazú sigue acertando en sus pronósticos. Después de la una de la tarde se embarcaron en la escampavía *Guipuzcoana*, el Rey con los Príncipes de Asturias y la Infanta doña María Teresa, el ministro de jornada y el personal palatino invitado al almuerzo.

La Reina no asistió al banquete por el luto que guarda por la muerte de su madre. En el comedor del *Princesa Alicia* ocuparon las cabecezas el príncipe de Mónaco, quien tenía a su derecha e izquierda a la Princesa de Asturias y a la Infanta María Teresa, y D. Alfonso, junto al que se sentaron el Príncipe de Asturias y la duquesa de San Carlos.

Los demás puestos los ocupaban el conde de San Bernardo, el duque de Sotomayor, el general Pacheco, el ayudante a las órdenes del príncipe de Mónaco, capitán de navío Sr. Ferrer, el comandante, el segundo comandante del yate y un capitán del barón de Rothschild, que acompaña en su excursión científica al príncipe de Mónaco.

Después de la comida tomaron el café sobre cubier y luego se trasladaron al salón de fumar, donde escucharon varias audiciones en un magnífico piano que funciona movido por la electricidad.

Llamó la atención de los visitantes un soberbio loro que lleva el príncipe a bordo del barco, que es una verdadera notabilidad, pues repite palabras en ocho idiomas.

El príncipe ha hecho entrega al ministro de jornada y al duque de Sotomayor de las insignias de la gran cruz de San Carlos, la condecoración más distinguida de Mónaco. Hoy han visitado al señor conde de San Bernardo el ministro de Suecia y Noruega en España, que se ha despedido para Biarritz, y el conde de la Viñaza.

El Rey invitó esta tarde a pasear en coche al príncipe de Mónaco y recorrieron varios puntos de las afueras de la población.

### Vinos artificiales.—Tranvías eléctricos.—Repúblicanos y catalanistas

**Barcelona 8.**—El resguardo de Consumos ha descubierto en la barriada de San Martín una importante fábrica de vinos artificiales.

Esta tarde se ha inaugurado el nuevo servicio de tranvías eléctricos entre Barcelona y Badalona.

En el Centro obrero catalanista de la barriada de Olot se verificó esta noche una reunión de controversia sobre el tema «La república de Salmerón, hija de la tiranía, contraria a la emancipación del proletariado».

### Reuniones.—Gobernador interino

Para mañana hay convocadas cuarenta unidades obreras en diferentes locales. Una comisión de vecinos de Esparraguera ha visitado al gobernador para exponerle la triste situación en que quedan 1.200 familias a consecuencia del incendio de la fábrica de Sedó.

Durante la ausencia del gobernador se encargará del mando el presidente de la Diputación, Sr. Espinós.

### Banquete

En el Ayuntamiento se ha verificado un banquete en honor del concejal madrileño Sr. Nicolli.

Han asistido el alcalde accidental y 15 concejales. Los Sres. Fabra y Ledesma han brindado por Madrid, Barcelona y España. También brindaron los Sres. Pola y Forja, Serra y Buxó.

El Sr. Nicolli habló, declarándose partidario de la descentralización administrativa, y acabó saludando a nombre del alcalde de Madrid a Barcelona y abrazando a su alcalde. Cerró los brindis el alcalde accidental Sr. Marial.

El acto ha resultado afectuosísimo.

### Las fiestas de Alicante

**Batalla de flores**  
**Alicante 8.** Acaba de terminar en la Explanada de España la batalla de flores, que ha resultado lucidísima.

El jurado ha adjudicado el primer premio al Sr. Beltrán, que presentó un carruaje representando «Dos chinelas», el segundo a un coche reproduciendo la fuente de la Cibele, de D. José Gades; el tercero a un «Automóvil», propiedad del Sr. Drago; el cuarto a un enorme «Botijo», de la Festival Alcañán, y el quinto a un «Carro simbólico», de D. José Lozano.

Mañana se celebrarán las regatas, en que se disputará el premio los Clubs de San Sebastián, Barcelona y Alicante.

Continúan llegando trenes llenos de fofo rateros.

### EL VERANEO

Han salido: Para Guadarrama, el barón del Sacro Lirio; para Oubilla de Duero, el marqués de Oquendo; para La Porqueriza y La Granja, los condes de Guadiana; para Mondariz, don Pablo García y su bella esposa; para San Sebastián, D. Francisco Moragas, D. Luis Ferrnán, la hermosa actriz señorita López Martínez, señora vinda de Coig y D. Antonio Navarro Ramírez; para Biarritz, el Sr. Rodríguez Villanueva; para Alsácuta, D. Joaquín Aguirre, jefe de la Central del ministerio de Obras públicas; para Albama de Almería, la familia del Sr. Salmerón.

### Los tapices de Zaragoza

Una comisión de la Academia de San Fernando, compuesta por su director, D. Elías

Marín, que ha tomado la iniciativa, y los Sres. Nieto, Picón y Repullés, ha visitado ayer mañana al señor ministro de Instrucción pública, rogándole, no de nombre de la corporación, que el Gobierno se oponga a la venta de tapices anunciada por el cabildo catedral de Zaragoza.

### Los obreros de la Villa

El concejal Sr. Ovilo ha presentado, de acuerdo con el señor alcalde, la proposición siguiente, que se discutirá en la sesión próxima:

1.º En lo sucesivo no se despedirá de las obras y talleres del Ayuntamiento, sin motivo justificado, a los jornaleros que lleven prestando a la Villa más de diez años de servicios, sin nota desfavorable.  
2.º Por las comisiones de Referendas sociales y de Hacienda reunidas, se estudiarán los medios de colocar ó pensionar modestamente a los trabajadores que habiendo envejecido prestando buenos servicios a la municipalidad durante un número de años que se determine, se encuentren sin recursos de vida.

## DE PROVINCIAS

### Muerta por un rayo

**Granada 8.**—En Almuñécar descargó anteayer una tormenta.

Una jovencita de dieciséis años, sorprendida por los truenos, se refugió en su casacortijo. En el momento de entrar la mató un rayo.

### Acorazado inglés

**Villagarcía 8.**—Para reparar averías ha entrado en este puerto el acorazado inglés *Suraley*, tripulado por 750 hombres, al mando del comandante Bush. Dirigiase desde Weymouth a Lagos (Portugal) a incorporarse al grueso de la escuadra, que actualmente se encuentra fondeada allí.

Créese que el barco necesitará cuatro ó seis días para reparar sus averías, siguiendo después el viaje.

### Muerto por la electricidad

**Chinchón 8.**—Anoche, durante la nube, un vecino de treinta y cinco años de edad cogió el alambre teniendo la manos húmedas, para mudar la luz eléctrica en su casa, quedando muerto en el acto. Muerto y de pie permaneció largo rato, hasta que cortaron el alambre.

Varios vecinos, con igual motivo, sufrieron sacudidas, rodando por el suelo.

### Obispo gravísimo

**Vitoria 8.**—El padre Piñola, Obispo de esta diócesis, encuéntrase en estado gravísimo. Han llegado de Madrid para prestarle los auxilios de la ciencia, los doctores Sañudo y San Martín.

### Los Cores Clavé en Gijón

**Gijón 8.**—Los Cores Clavé siguen siendo aclamadísimos.

En el concierto de ayer hubo extraordinaria concurrencia.

Anoche dieron serenatas en varios centros y casas particulares, siendo muy obsequiados.

Hoy han celebrado un festival público, a las cinco de la tarde, en el paseo de Begoña, cobrándose las sillas a páseta. El producto es para la Beneficencia.

Esta noche el Orfeón Zaragoza recorrerá las calles en clásica ronda.

### La huelga de albañiles en Palma

**Palma 8.**—Continúa la huelga de albañiles, que presenta muy grave aspecto. Los patronos siguen encerrados en su intransigencia, y los obreros, agotados todos sus recursos, se hallan en la miseria.

Con este motivo se han registrado numerosas coacciones y un grupo de algunos centenares de huelguistas ha amenazado hoy a los que trabajaban, por lo que ha tenido que intervenir la policía, dispersándolos y deteniendo a tres de los más comprometidos.

Los demás han atacado a la policía, queriendo dar libertad a sus compañeros; pero la fuerza pública se ha mantenido firme, dispersándolos.

Los ánimos están muy excitados.

### La compañía Guerrero-Mendoza

**Barcelona 9.**—Acaba de celebrarse el beneficio de Fernando Díaz de Mendoza.

Representó *El loco Dios* admirablemente, siendo aplaudidísimo.

Terminó la función con el estreno del entremés de los hermanos Quintero, *Los meritorios*, que no gustó.

El teatro estaba completamente lleno. Es muy posible que D. Benito Pérez Galdós, accediendo a los deseos de María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza, les acompañe a su excursión a Lérida para asistir al estreno de *Martucha*.

### Más perros que muerden

Ayer no ocurrieron más que dos accidentes producidos por mordeduras de perros. En la Ostanilla de San Justo un perrito acometió a D. Luis del Hierro, quien se defendió de la acometida, no sufriendo más daños que pequeños destrozos en las ropas.

Otro suceso semejante tuvo peores consecuencias para Adolfo Ayllón a quien mordió un perro en la calle de Juneiro, produciéndole una herida en el muslo derecho. El can desapareció sin tropezar con ninguna guardia municipal.

## LOS REPUBLICANOS

**Mitín de federales en Gerona**  
**Gerona 8.** Anoche se celebró en el teatro el mitín republicano federal, para asistir al cual habían llegado los diputados Sres. Vallés y Ribot, Bofill y Anglés, acompañados de los propagandistas Sres. Deu y Salvatella.

Al acto asistieron más de 2.000 personas. Presidió D. Jaime Flaquer.

El Sr. Bofill habló del miedo que inspiran al Gobierno las próximas elecciones municipales.

El diputado obrero Anglés, que fué saludado con una salva de aplausos, habló después.

El Sr. Vallés y Ribot dijo que una República que no conceda la autonomía municipal a las provincias y regiones, que no haga desaparecer los latifundios de Andalucía y que conceda a Cataluña los usos de su lengua, no debe quererse.

La República — terminó diciendo — debe ser perfectamente española y representación de todas las regiones; no debe pagar culto y clero, ni dar preferencia a las clases privilegiadas; debe ser federal, y hacer que España no mire a Roma, sino a Nueva York y París.

El discurso del Sr. Vallés y Ribot ha sido muy comentado y ha hecho muy mal efecto entre los republicanos unionistas.

## Más mitinas

**Reus 8.**—Los republicanos de esta ciudad proyectan celebrar un mitín, al que asistirán los diputados Sres. Nougús y Mayner.

En el Priorato se verificará el miércoles otro mitín monárquico, al que asistirán todos los correligionarios de la región.

Presidirá el diputado D. Alejandro Lerroux.

## El Sr. Rodríguez Yagüe

Ha fallecido en Béjar el senador vitalicio nuestro estimado amigo D. Jerónimo Rodríguez Yagüe.

Estaba afiliado al partido liberal y era consejero de Agricultura y vocal de la Asociación de Ganaderos.

El Sr. Rodríguez Yagüe era muy estimado por su talento y sus excelentes cualidades. En Béjar ha sido muy sentida su muerte; los desgraciados de aquel pueblo han perdido uno de sus más generosos y constantes favorecedores.

Ayer se verificó su entierro en Béjar, asistiendo el Ayuntamiento, las autoridades y el vecindario en masa.

Enviamos a su distinguida familia la expresión de nuestro muy sincero pésame.

## NOTICIAS

### Revista rusa

Ha comenzado a publicarse en Ginebra, redactada en francés, una revista con objeto de dar a conocer el país ruso y sus costumbres en Europa.

Se titula *La Rusia* y se publicará tres veces al mes.

Hé aquí el sumario del primer número, que tenemos a la vista:

Programa.—Artículo de fondo.—El patriotismo ruso.—Pedro el Grande, fundador de San Petersburgo.—El manifiesto imperial del 26 de Febrero de 1903.—El municipio rural ruso.—El *mayak* en la novela rusa.—Kovolenko.—Los desórdenes de Kitchenev.—Memoria del ministro de Hacienda acerca de su viaje al Extremo Oriente.—Presupuesto del imperio ruso para 1903.—Ingresos y gastos del Tesoro.—Varias.

Cada número contendrá un grabado de gran tamaño reproduciendo retratos de hombres de Rusia y las mejores obras de arte rusa.—El primer número contiene el retrato de Pedro el Grande.

### Bars en los trenes

En la línea de ferrocarriles de la red catalana se han puesto en circulación los bars, desconocidos hasta ahora en nuestros ferrocarriles.

Compónese el bar de un vagón con dos compartimentos a los extremos para cocina y despensa, ocupando el mostrador todo el largo del carruaje. Como se ha tenido muy en cuenta la estética, el conjunto resulta muy agradable. Hasta ahora solo circulan en los trenes correes, pero hay el propósito de aumentarlos para comodidad de los pasajeros que pueden ir al bar, sea cual fuere la clase en que viajen.

### Billetes falsos

Se ha lanzado a la circulación una nueva remesa de billetes falsos del Banco de España de 50 pesetas, con la emisión de 25 de Noviembre de 1898. La falsificación está perfectamente imitada, y únicamente se distingue en que el grabado del busto de Quevedo es más burdo que en los legítimos, si bien es necesaria la comparación para distinguirlas.

### Normalidad en Barcelona

Por haberse normalizado la situación social en Barcelona y su provincia, el gobernador civil, de acuerdo con el Gobierno, ha dispuesto que vuelvan a incorporarse a sus respectivas comandancias las fuerzas de la Guardia civil de infantería y de caballería que se reconcentraron últimamente en dicha capital.

### La pesca en Galicia

Con motivo de los nuevos disgustos surgidos entre los pescadores de las rías bajas de Galicia, se ha dispuesto que crucen por dichas aguas los cañoneros *Vasco Núñez de Balboa*, *Martín Alonso Pinzón* y *Doña María de Molina*.

El origen de tal estado de cosas ha renacido por haberse establecido en dichas aguas varias traineras.

### El Defensor de los Pueblos

En breve comenzará a publicarse en esta corte un periódico semanal, titulado *El Defensor de los Pueblos*, dirigido por el diputado provincial D. R. Mesa de la Peña.

Dicho periódico se concretará exclusivamente a la defensa de los pueblos y al fomento de la agricultura y la ganadería.

### Atropello.—Un hombre muerto

Frente al Banco Hipotecario, en el Paseo de Recoletos, ocurrió ayer tarde a las siete y media, una sensible desgracia.

En una de esas conjunciones de vehículos, tan peligrosas y frecuentes en las calles de Madrid, un individuo de aspecto humilde y de unos sesenta años de edad, manco del brazo derecho, quiso atravesar la calle; pero se vio alcanzado y derribado por un carruaje y otro artefacto de locomoción que no se ha podido precisar, resultando con el cráneo aplastado y muerto instantáneamente.

En los primeros momentos fueron detenidos tres boyeros, con sus correspondientes carretas, cargadas de piedra partida, pero como las ruedas de las carretas no tenían manchas de sangre, ni ningún otro signo que revelara el daño causado, después de tomada declaración a los boyeros fueron puestos en libertad.

### Trata de blancas

María Vergara, joven de veintidós años de edad, siendo aún muy niña, fué vendida por su padre en el infame tráfico de la trata de blancas.

Un día María se enamoró de un hombre, con el cual se fué a vivir a Badajoz.

Indignado el padre al ver perdida aquella fuente de ingresos, reclamó a su hija judicialmente, la cual ayer llegó a Madrid y fué conducida al Gobierno civil.

Enterado el gobernador de los antecedentes referidos, dispuso que la muchacha ingresase en un convento, donde permanezca hasta que llegue a la mayor edad, y remitió al padre al juzgado de guardia.

### Billete falso

En una tienda del núm. 7 de la calle de Oádiz entraron ayer mañana dos sujetos a cambiar un billete de 100 pesetas, y después de efectuada la operación, se apercibió el dependiente de que era falso.

Los pájaros no han sido habidos.

### Las Cámaras de Comercio

Una comisión de las Cámaras de Comercio de Barcelona, presidida por el Sr. Costa (D. Juan), visitó ayer al ministro de Agricultura para pedirle que dicte algunas medidas relacionadas con el desarrollo de los intereses que estos organismos tienen la misión de defender.

El Sr. Gasset prometió que en breve será complacida la comisión.

## La kermesse del Hospital

La festividad de San Lorenzo comenzó anoche con la kermesse de la Asociación de Amigos de los Pobres, del distrito del Hospital, que reunió al Sr. Martínez Contreras.

A los solares de San Juan de Dios, en donde se ha instalado la kermesse, asistió numeroso público, que compró muchas papalotas de la tómbola.

## El gobernador y las cigarrereras

El gobernador, Sr. Lacierva, ha obsequiado el pasado día de San Cayetano a las operarias de la Fábrica de Tabacos con 27 enormes cestas de flores de la huerta de Murcia, que las arrogantes cigarrereras madrileñas lucieron en la clásica verbena de los barrios bajos.

Las obsequiadas cigarrereras se proponen visitar al Sr. Lacierva para expresarle su gratitud por tan galante obsequio.

## El general Auñón

En breve saldrá para Barrow (Escocia), el exministro de Marina, general Auñón, que va invitado particularmente para asistir a la botadura del acorazado inglés *Dominion*, que por cierto desplaza 15.350 toneladas.

## Vacante de senador vitalicio

La producida por defunción en Béjar de D. Jerónimo Rodríguez Yagüe, le corresponde ocuparla al diputado a Cortes por Ciudad Real, conde de la Cañada, único aspirante admitido por la Alta Cámara como senador por derecho propio.

## Cólera en Siria

Según participa el cónsul de España en Alep (Siria), ha aparecido el cólera en algunos puntos del interior, entre ellos Khan-Sohis Khom, Djar, el Schoghli Sidp, temiéndose se extienda la epidemia a otras poblaciones.

## Prácticas de Artillería

Continúan practicándose en La Granja ejercicios de Artillería por la tercera batería, al mando del capitán Arzadún.

Desde el cerro de la Atalaya, donde se tomaron posiciones, se hicieron certeros disparos sobre la simulada batería enemiga, situada en el sitio denominado Moja el Ajo.

Asisten a los ejercicios todos los jefes y oficiales de la Escuela Central de Tiro, al mando del general Parra.

Pudo comprobarse la precisión de los disparos al reconocer los blancos, situados a una distancia de 2.400 metros.

## Trabajos hidráulicos

Para formar la Junta central de trabajos

## Operaciones del pretendiente.—Derrota de los imperiales.—El Roghi herido.

**Orán 9.**—Una correspondencia de Marina da interesantes y nuevos detalles acerca de las últimas operaciones del pretendiente.

Las fuerzas de éste se encontraron con las del ministro de la Guerra del Sultán, cerca de Tazza, en los últimos días del pasado mes.

Después de varias escaramuzas, en las que las tropas imperiales llevaron la mejor parte, el pretendiente atacó en persona el 30 y 31 de Julio a las tropas del Menebbi, poniéndolas en fuga.

El pretendiente persiguió a los imperiales hasta los muros de Tazza. Entonces, uno de los jefes de las tropas del pretendiente disparó sobre éste un tiro de pistola que le hirió ligeramente en el hombro izquierdo.

El ejército del Roghi se halla acampado actualmente en Saïda.—*Fabra.*

## Inglaterra y Francia

**París 8.**—En la visita de los parlamentarios ingleses a esta capital tomarán parte entidades tan importantes como el ministro Sr. Balfour y el leader de la oposición Sr. Campbell Bannerman.—*Fabra.*

## DE SAN SEBASTIÁN

### «Te Deum» por el nuevo Papa.

**San Sebastián 9 (12 m.)**  
En la iglesia del Buen Pastor se ha celebrado la misa oficial, cantándose al final un *Te Deum* por la elección del nuevo Papa.

El Rey y los príncipes de Mónaco y Asturias ocuparon el lado del Evangelio, entrando en la iglesia bajo palio, precedidos del clero y maceros del Ayuntamiento y seguidos por el ministro de Estado y las autoridades.

Al final salieron de la iglesia en igual forma.

En el interior de la iglesia y en las inmediaciones había inmenso público.—*Mencheta.*

### Firma del Rey

**San Sebastián 9 (2 t.)**  
El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

Promulgando la ley sobre trazado de la carretera de Villa a Maro en las Baleares; aprobando las providencias del gobernador de Oviedo sobre ocupación de fincas para el trazado de ferrocarriles de San Martín, Muel, Trubia y Pravis; nombrando consejeros de minas a D. Eugenio Oyarzábal y a D. Fernando Castro, é inspectores de minas a don Enrique Vambin, D. Francisco Pinar y don Juan García Castillo; jubilando al conserje de minas D. José Monrete; ampliando los casos de incompatibilidad de los funcionarios de Aduanas y ascendiendo a primer teniente de infantería de marina a D. Manuel García Lavín.—*Mencheta.*

### A los toros

**San Sebastián 9 (2 t.)**  
El príncipe de Mónaco ha almorzado en Miramar. Después asistirá a la corrida de toros con el Rey y el Príncipe de Asturias. También asistirá el ministro de Estado.—*Mencheta.*

## FRANCIA

### y el desarme general

**Discurso del general André**  
**París 9.**—Telegrafían de Macon que presidente ayer el general André, ministro de la Guerra, el concurso internacional de tiro, declaró en un discurso que Francia no debe tomar la iniciativa respecto del desarme general, y menos en los momentos actuales en que las grandes potencias aumentan sus ejércitos y sus escuadras.

Si algún día—añadió—los demás países consienten en el desarme, Francia verá lo que debe hacer.—*Fabra.*

### El comercio francés

El *Diario Oficial* publica los datos estadísticos de la Dirección de Aduanas relativos al comercio exterior de Francia en 1902.

En este año las importaciones se elevaron a 4.394.019.000 francos, contra 4.369.194.000 que importaron las de 1901.

Las exportaciones del año 1902 fueron de 4.252.181.000, contra 4.012.941.000 en el año anterior.—*Fabra.*

hidráulicos, creada por la real orden que ayer publicó la *Gaceta*, han sido designados, presidente, D. Carlos Cardenal, y vocales D. Luis Ferrater y D. José Nicolau.

## LA GACETA

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

### Presidencia

Los nombramientos de gobernadores firmados anteayer por el Rey, de los cuales hemos dado noticia.

### Estado

Real decreto concediendo la gran cruz de la real y distinguida orden de Carlos III a D. Juan Falco y Trivulcio, marqués de Castel Rodrigo, conde de Lumiere, príncipe Pío de Saboya.

### Marina

Real orden subsanando errores de copia de las cuartillas del reglamento de oposiciones públicas para el ingreso en el cuerpo de Sanidad de la Armada aprobado por la de 20 de Junio último.

### Hacienda

Real orden modificando la de 14 de Mayo de 1891, que dispuso la forma de autorizar los títulos de la Denda del 4 por 100 exterior que hayan de ponerse en circulación.

### Gobernación

Real orden aprobando la suspensión de los concejales del Ayuntamiento de Calasparra, decretada por el gobernador civil de Murcia.

—Otra confirmando la providencia del gobernador de Granada respecto al alcalde y tres concejales del Ayuntamiento de Colomera.

### Instrucción pública

Reales órdenes disponiendo se anuncien a oposición las vacantes de auxiliar de Facultad y profesores numerarios de Institutos que se expresan.

### Noticias teatrales

</

Según el ministro de la Gobernación, la reseña que publica el periódico El País del discurso pronunciado ayer en un mitin electoral por el Sr. Lerroux, no se ajusta á los informes que del mismo tienen las autoridades, y en tal sentido, el gobernador de Madrid se ha dirigido al director del citado periódico para que rectifique dicha versión.

MONADA HISTÓRICA

M. Loubet en el castillo de Hazereu. El presidente de la República francesa, M. Loubet, ha comprado hace pocos meses el castillo de Hazereu, que habitó Diana de Poitiers.

La finca es muy hermosa y ocupa 70 hectáreas de terreno. M. Loubet deseaba poseerla y apenas fué elegido presidente de la República, trató de comprarla; pero no lo ha conseguido hasta ahora.

Acaba de instalarse en el histórico castillo. Al adquirirlo conservaba aún éste muchos muebles y colgaduras de la época de Diana de Poitiers.

Exactamente en las habitaciones de ésta, en el primer piso, se ha instalado el presidente de la República francesa. Su alcoba es la de M. Loubet, que, según parece, ha tenido el capricho de conservar para su uso el lecho de Diana de Poitiers, que aún se conservaba.

En el resto de las habitaciones se ha instalado la familia del presidente.

Difícil que la antigua capilla ha sido transformada completamente y convertida en sala de juego.

Terrible accidente

Una mujer muerta y dos heridos.—Un caballo muerto.

Próximamente á las nueve de la mañana de hoy ha ocurrido un terrible accidente en la Glorieta de San Bernardo, frente al hospital de la Princesa.

A dicha hora desprendióse uno de los hilos de teléfono que desde dicho establecimiento benéfico atraviesan la Glorieta en dirección á la calle de Carranza, y estableciendo contacto con los cables de los tranvías, fué á dar con uno de sus extremos en el cuello de un caballo de coche particular, cayendo el animal al suelo con la cabeza casi separada del cuello y con una profunda y extensa herida en el pecho.

Al mismo tiempo, varias personas que pasaban por frente á la estatua de Lope de Vega, cayeron al suelo, entre ellas Concepción Samuil, de treinta y cinco años, casada, natural de Salcedo, León; Rogelia Vioneta Muñoz, de cincuenta años, de Molina de Aragón, casada y habitante en la calle de Blasco de Garay, núm. 7, Izquierdo; Martina Izquierdo, de treinta y un años, viuda, natural de Avila, habitante en la calle de Sandoval, núm. 7, bajo; y un joven que acompañaba á ésta última.

Excepto la primera, en que la conexión sentida fué mortal, las demás personas intentaron levantarse, volviendo á caer, hasta que recibieron los auxilios de los guardias municipales números 121, 373 y 434 y de los de Seguridad números 248 y 281, los que con riesgo de su vida las retiraron del sitio del peligro y evitaron que ocurrieran más desgracias, impidiendo se acercasen más personas á los cables.

Las tres mujeres fueron conducidas inmediatamente al hospital de la Princesa, la primera de las citadas ya en estado agónico por asfixia, siendo inútiles los esfuerzos que hizo el médico de guardia, D. José Blanco,

para producir la respiración artificial, falleciendo á los pocos segundos. Las otras dos tenían síntomas muy leves de conmoción cerebral, habiéndose causado algunas erusiones por efecto de la caída. De éstas, Rogelia pasó á su domicilio después de asistida, y Martina quedó en el hospital, en estado satisfactorio, en la sala de Santa Teresa.

El joven dijo no haber sufrido lesión alguna y se marchó sin recibir asistencia.

La desgraciada muerta llevaba en sus brazos una criaturita, que amamantaba, de diez meses de edad, que se llama Juan Luciano Muñoz Fralle, y de la mano otro hermanito de ésta, de tres años, los que cayeron al suelo, como la infeliz mujer; pero que con rapidez increíble fueron recogidos y puestos en salvo por el cochero del vehículo cuyo caballo fué la primera víctima.

De los niños, el mayor salió ileso por completo, y el pequeñito sólo sufrió un golpe de escasa importancia en la cabeza, al caer de los brazos de su nodriza.

El cochero, así que realizó su benéfica obra de salvar á los dos niños, emprendió vertiginosa carrera, como atacado de repentina locura, volviendo al sitio del suceso después de pasada media hora, y sin poder darse cuenta de lo ocurrido.

Se llama Pasaol Escatona, y hoy servía al dueño del carruaje, Dr. Barragán, por encontrarse enfermo el cochero de este señor.

La infeliz, que ha fallecido, estaba casada con un cochero de punto y deja tres hijos de doce, seis y tres años, respectivamente, y vivía en la calle de Galileo, núm. 13, principal, de donde se dirigía esta mañana á casa del padre de los niños que llevaba Andrés Muñoz, Galería de Robles, núm. 7.

El Juzgado de guardia se personó en seguida en el hospital, ordenando el traslado del cadáver al depósito del mismo é instruyó las primeras diligencias, tomando declaración al cochero del Sr. Barragán, á las lesionadas y á los guardias.

También estuvo en el hospital el gobernador civil Sr. Lacierva, el que una vez enterado minuciosamente de lo ocurrido fué á dar cuenta de ello al señor ministro de la Gobernación.

Diligencias del Juzgado.—Reconocimiento.

El Juzgado de guardia, que es hoy el del distrito de Chamberí, practicó esta tarde un reconocimiento en el lugar del suceso acompañado de un ingeniero municipal y otro de la Compañía.

De esta diligencia resultó comprobado que los cables del tranvía se hallaban en dicho sitio protegidos por la cubierta ó tejadillo que el Ayuntamiento ordenó colocar en los puntos en que sobre aquéllos cruzan los alambres telefónicos.

Dicho tejadillo protector fué como los demás colocado previo el informe y aprobación del ingeniero municipal.

Cuando el Juzgado se personó esta tarde en el sitio de la ocurrencia, ya había desaparecido el alambre telefónico, causante de las desgracias.

Reunión de cocheros

Los cocheros de punto proyectan reunirse mañana para pedir que se obligue á las Empresas de Tranvías á colocar tejadillos protectores en todos los cruces de las líneas con la red telefónica.

También acordarán que se obligue á la Compañía de Teléfonos á adoptar medidas de seguridad, que eviten la rotación de éstos desgraciados accidentes.

En el caso de no ser atendidos, anunciarán á las autoridades que se verán precisados á suspender el servicio.

La feria de Palma

Palma 9 (10 mañanas). A las seis de la mañana de hoy se ha inaugurado la feria. Numeroso gentío presenció la salida de los gigantes y cabezudos.

Cuarenta gaiteros y tamborileros han estado á esperar los vapores extraordinarios, de los que han llegado tres cargados de pa-

sajeros y conduciendo la banda de música de Mahón.

La banda de cornetas de caballería y artillería ha recorrido la población tocando diana.

Reina gran animación.—Mencheta.

La Exposición balear.—(Te Deum)

Palma 9 (12'50 tarde).

Esta mañana á las diez se verificó la inauguración de la Exposición balear.

El Obispo bendijo la Exposición. Terminada la ceremonia religiosa, habló el alcalde, congratulándose del feliz resultado de la Exposición. El capitán general felicitó á Baleares por su prosperidad y sus adelantos en el camino del progreso.

El gobernador, en nombre del Rey, declaró abierta la Exposición. Para celebrar la exaltación de Pio X al Pontificado se ha cantado en la catedral un solemne Te Deum.

Calculase en 8.000 el número de forasteros llegados á Palma para presenciar las fiestas.—Mencheta.

Reparto de premios

Un discurso del Sr. Dato

Vitoria 9 (2 tarde).

A las diez de esta mañana verificóse la distribución de premios del concurso obrero. El teatro estaba brillante. Presidió el Sr. Dato, pronunciando un discurso que fué muy aplaudido.

Felicitó en él á los obreros premiados. Abogó por la paz que aumentaba prosperidad de los países, añadiendo que los que predicaban la revolución son enemigos del obrero.

Dijo que á nuevas instituciones sociales hacen falta nuevas instituciones jurídicas, y concluyó manifestando que el trabajo debe tener premio en la tierra y en el cielo.

La concurrencia fué numerosísima. Asistieron muchas señoras y todas las autoridades.—Mencheta.

Signen las intoxicaciones

En la Casa de Socorro del distrito de la Latina han sido curadas esta tarde dos personas que padecían intoxicación por haber bebido leche en mal estado.

Balance del día

Parece conjurado por el momento todo peligro de disgusto entre el presidente del Consejo y el ministro de la Guerra, á juzgar por la referencia oficiosa que en otro lugar publicamos de la conferencia que ayer tarde celebraron en la Presidencia, y á la que también asistió el general Lacerda.

El presidente del Consejo ha manifestado hoy, aludiendo á los artículos que se vienen publicando estos días con motivo de las elecciones municipales, que está firmemente resuelto á que tanto en Madrid, Barcelona y Valencia, como en las pequeñas localidades, se proceda con absoluta legalidad, entendiendo que este es el fin principal á que la gestión del Gobierno debe encaminarse.

También ha dicho el Sr. Villaverde que considera desprovisto de fundamento el juicio que á algunos carlistas merece el nuevo Pontífice Pio X, juzgándole afecto á su causa.

Enterado el presidente del Consejo del desgraciado accidente ocurrido en la calle de San Bernardo, de que damos cuenta por separado, ha dicho que en el

Consejo del miércoles se ocupan también los ministros de estudiar la mejor manera de garantizar la seguridad pública contra accidentes de esta clase.

Sobre este mismo asunto ha dicho el ministro de la Gobernación que en el Consejo del miércoles se tratará de la conveniencia de que las Compañías madrileñas que tienen tendido de cables adopten una isla-corrientes, cuyo inventor reside en Barcelona, aparato con el cual se pueden evitar los accidentes.

Los gobernadores de Marcia y Albacete han solicitado del ministro de la Gobernación que se les autorice durante veinticuatro horas para suspender los aprovechamientos de riego de aguas del río Segura, con objeto de hacer varias operaciones conducentes á evitar el paludismo en las márgenes de dicho río.

El ministro de Marina ha pasado el día de hoy en Cercedilla, y el de Agricultura en su finca de Torreledones.

El de Gracia y Justicia ya hemos dicho que se encuentra en La Granja.

Se ha verificado hoy en Roma con gran solemnidad, según puede verse en los telegramas de la tarde, la coronación del nuevo Pontífice.

CHARADA

Celebraban una juerga de Córdoba en un cortijo, y se presentó Julián, como siempre, con su hijo. Llevaba el chico botines, gran sombrero cordobés, una corbata encarnada y traje de prima tres. Cogió una prima segunda, la tiró con fuerza á un gallo, y por poco más le matan las dos cuartos de un caballo. Uno de la reunión, dijo á su padre: —Asaural

Deja al muchacho que hable, que ya no es tan criatura. —¿Que va á meter las dos cuartos?... Que es may todo; habla, Raperto. —Diga usted, preguntó á uno, de qué se ha quedado tuerto? —Porque me clavó una rama una mañana en Sevilla. —¿Qué lástima, dijo el niño, no hubiera formado horquilla!

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.)

Solución á la charada anterior BIEN SER VI DA

CURIOSIDADES

La electricidad Según un periódico americano, en Pittsburg, Pensilvania, ocurrió un fenómeno extraño y terrible. Había descargado una tremenda tempestad de truenos, rayos y lluvia. Delante de una tienda de viveres la calle estaba hecha un lago. En una de las ventanas había una bandera americana y el viento rompió el asta, la cual cayó sobre un alambre de luz eléctrica en plena energía. La electricidad se comunicó á la bandera, y de la bandera al agua que llenaba la calle. Un transeúnte bien vestido trató de pasar la calle, y uno de sus pies se puso en contacto con el agua electrificada. El transeúnte cayó muerto. En esto pasó un coche por el sitio, y uno de los caballos murió de repente. Los que iban dentro, llenos de espanto, saltaron del coche. Tres que

se echaron á un lado recibieron los efectos de la corriente eléctrica, y también murieron, mientras que el cochero y otro pasajero saltaron por el lado opuesto sin que nada les sucediese. Hubo otros cinco lastimados.

Vida Tranquila.

Vivir en constante alarma no es vivir. El que no puede comer sin sentir incomodidad, indigestión, agruras, dolores, jaquecas, displicencia, etc., no es hombre libre, sino un esclavo de su estómago. Las



Pastillas del Dr. Richards

convierten el estómago de tirano en sirviente.

Esta es la medicina que cura el estómago sin gustarlo. Los esclavos de la dispepsia pueden emanciparse tomando las Pastillas del Dr. Richards, que se fabrican en Nueva York y se venden en todas las boticas y droguerías.

¡Digerir es vivir!

DR. RICHARDS' DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

CULTOS

Santo de mañana.—San Lorenzo, diácono; Santa Paula, virgen y Nuestra Señora del Sagrado.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Sagrado en San Ginés ó de la Vida en Santiago.

Funciones para mañana

TEATRO Y JARDÍN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—El de abono.—Turno impar.—Día de moda.—Actos 2.º y 3.º de La Sultana.—Gravina niño de un año.—El Trovatore.

Intermedios en el jardín por la banda del regimiento del Rey. Entrada, una peseta.

LÍRICO.—A las 9.—El santo de la Isidra.—A las 10.—Los borrachos.—A las 11.—Venus Salón.—A las 12.—El famoso Colirón.

RECREO SALAMANCA.—Columpio mágico.—De 5 á 7 sesiones cinematográficas de primer orden.—De 7 á 8, vaticanas.—De 9 á 12, variadas.—La actual guerra de Marruecos y otras.

IMPRENTA DE EL CORREO

mi género de vida y gasté mis últimos esudados en hacerme un traje conveniente para ir á la corte. Allí se me recibió de un modo singular. En la corte es donde se confunden todos los colores y examinan del brazo los más extraños contrastes.

Me manifestaban gran respeto por mi nacimiento; pero me dejaban conocer el desprecio que los inspiraba mi pobreza. Procuraba en el fondo del alma hacerme tan indiferente á lo uno como á lo otro, y me unía fraternalmente con toda esa noble juventud que será el verdadero sostén de este trono earcomido, cuando reine verdaderamente el joven monarca. Fui, pues, amigo de los llamados calayeras Nooé, Cadillac, Brancas, y hasta el regente me hacía el honor de hablar de mí. Entre tanto, yo no perdía ocasión de ver á mi Alicia, que cada vez más tierna, más insinuante, me manifestaba un amor siempre creciente. Una tarde que yo debía acompañarla á ir á la iglesia, llegué un poco tarde, había ya partido, pero la reconocí por la calle de San Antonio. Propóniame alcanzarla, cuando una carroza que acababa de detenerse á la puerta del palacio Sallí, la obligó á ella á pararse. No os podré decir por qué en lugar de alcanzarla me paré también. Un sentimiento extraño oprimía mi corazón, y en vez de seguir observé que un caballero bajó de la carroza; su mirada cayó sobre Alicia, y antes de desaparecer por la puerta del palacio, osado é insolente, la envió un beso. Alicia vaciló y apenas tuve tiempo de recibirla en mis brazos.

A estas palabras siguió un breve silencio que interrumpió Fortuna diciendo con altanero acento:

—Ese caballero era el duque de Richelieu!

Los ojos serenos de Courtenay lanza-

ban miradas de ira y dijo con acento sordo:

—El mismo, lo habéis adivinado.

XXVIII

Donde Fortuna tiene el placer de oír la historia del pequeño Borbón.

Fortuna habíase sentado en el mismo lecho cerca del caballero, y á la verdad que eran los dos un par de gallardos jóvenes.

Nuestro caballero, aunque sin abuelos conocidos entre los reyes de Francia ni los de Constantinopla, poseía lo que los ingleses llaman sangre al tratar de sus caballos. Entonces, como hoy, había duques y princesas que se encontraban por casualidad y cuyo encuentro era fecundo y lleno de interés y no hubiera debido asombrarnos que nuestro amigo Fortuna hubiera probado al caballero que era también tan Valois y tan Borbón como él, aunque debiera serlo por la línea izquierda.

El nombre de Richelieu había producido igual efecto en los dos nuevos amigos. El pequeño Borbón temblaba y Fortuna despedía chispas de sus ojos.

—¡Pardiez!—dijo.—Comprendo que os debo las primicias, caballero. A vos os toca tirar el primero sobre ese duque que Dios confunda; pero si os ensarta por casualidad, estad cierto de que no irá á contarlo al paraíso.

—Gracias, amigo—repuso Courtenay.—Las gentes de mi casa no se dejan ensartar por un pisaverde, al cual mis ilustres abuelos no hubieran querido ni para lastrar sus botas.

—Es que en aquellos tiempos—mur-

caballo sobre la pared, comprenderéis que tengo que pedir os algún informe.

—¿Qué palabra?—repuso Courtenay, —y seréis otro charlatán como el duque, á quien tanto os parecéis?

—Os suplico que no volváis á confundirme con ese señor, con el que al fin tendré que ajustar cuentas un día ú otro.

—Os lo prohibo—repuso el caballero vivamente.—no consiento que nadie me vaya á los aloances. Richelieu me pertenece y no se lo cedo á nadie.

—¡Bah!—dijo nuestro caballero, que parecía un modelo de moderación al lado de semejante petulancia. Simple soldado en el país de las aventuras, dispuesto estoy á sederos el paso siempre que no esté seriamente comprometido mi honor. Vos sois un príncipe, según creo.

—Cierto; príncipe desde la punta de los pies á la de los cabellos. Vos, caballero, ¿no es verdad?

—Tengo el aire de serlo, ¿no os parece?—interrumpió con fatuidad Fortuna.

—Si tal, si tal, tenéis aire de haber corrido mucho mundo. Yo, príncipe como me veís, no poseo un escudo; he intentado varios oficios, y el modo que he tenido de entrar en vuestro cuarto, os prueba que aún sirvo para algo de provecho. En Madrid estuve á punto de hacerme torero por vengarme de mi tío Felipe V, que me ha negado el puesto de almirante de Castilla, como si yo fuera un advenedizo, y en Roma me he vengado del Santo Padre, haciendo ejercicios de fuerza en la plaza del Vaticano.

—Habéis recorrido los mismos países que yo—dijo Fortuna sin dar importancia á estos crímenes de lesa etiqueta.

—En Austria, donde reina mi prim Hapsburg-Lorena, he hecho aún más;

pero ya hablaremos de todo esto cuando estemos fuera de aquí.

—¿Tenéis medio de salir?

Courtenay llevó un dedo á sus labios.

—¡Christi!...—dijo,—gateando á lo alto de mis paredes no he podido reconocer más que las dos prisiones contiguas en que no hay nadie. Las otras deben estar ocupadas, y la lima que empleo es sonora como un instrumento de música. Así, pues, sed prudente y repetidme esa frase que no he oído.

—Príncipe—dijo Fortuna—desde que omezo vuestras desgracias...

—¿Qué desgracias? no recuerdo haber tenido ninguna.

—La dureza del rey de España, los desaires del Santo Padre, los del emperador de Austria hacia un Borbón...

—¡Alto!—interrumpió Courtenay,—yo no soy Borbón: mis enemigos me dan ese nombre; pero soy Valois que es muy distinto. Mi abuela Isabel se casó en 1150 con Pedro de Francia, séptimo hijo de Luis el Gordo, y mi otra abuela Catalina fué en 1300 mujer de Carlos de Valois, hijo de Felipe el Atrevido.

—¡No hubiera creído nunca—exclamó Fortuna sonriendo,—que se pudiera ser tan fuerte saltimbanqui y tan grande genealogista!

—¡Oh! todavía os mostraré otros talentos.

—Pero si despreciáis así á la rama reinante de los Borbones, la señorita Alicia no podrá aspirar al honor de vuestra alianza.

—No sabéis lo que os decís—dijo el caballero,—los Borbones de que habláis son Albret como yo soy Valois, pertenecen á la primitiva rama y los abuelos de Alicia eran condes de Thartas antes del matrimonio de Arnolde con Margarita de Borbón, esposa del Rey Carlos V. Yo me burlo hasta de Enrique IV el del



EL EXCMO. SEÑOR

# DON JERÓNIMO RODRÍGUEZ YAGÜE

EXDIPUTADO PROVINCIAL, EXDIPUTADO Á CORTES, INDUSTRIAL, SENADOR VITALICIO, DEL CONSEJO SUPERIOR DE AGRICULTURA, INDUSTRIA Y COMERCIO; DEL DE UNIÓN ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS; SOCIO DE LA CASA RODRÍGUEZ Y RODRÍGUEZ DE ESTA CORTE, etc., etc.

## HA FALLECIDO EN LA CIUDAD DE BEJAR

el día 7 de Agosto de 1903

A LOS 63 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada viuda la Excm. señora doña Manuela Rodríguez-Arias Yagüe; sus hijos D. Cipriano, doña María Manuela, doña María del Amparo, doña Manuela Asunción; hijos políticos D. Nicolás Oliva Rodríguez y D. Fernando Ruano Prieto, Barón de Velasco; nietos, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes,

RUEGAN á sus amigos encomienden su alma á Dios.



## Sparklets

para hacer gaseosas todas las bebidas, modelos nuevos de este año. Bañeras y calentabanos rápidos. Sorbetas y heladoras norte-americanas. Cafeteras de todos sistemas. Utensilios de cocina. Menaje de casa. Precios baratos.

Antigua Lampistería de Marin, 12, Plaza de Herradores, 12 (esquina á San Felipe Neri)

## Ibarra y Compañía

SEVILLA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios

DOS SALIDAS SEMANALES

de los puertos comprendidos entre

BILBAO Y MARSSELLA

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla

Tres salidas semanales de todos los demás puertos

HASTA SEVILLA

Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos

Sangre Pura es la fuente de buena salud.

## La Zarparrilla

del Dr. Ayer

Hace Sangre Pura, Fortalece los Nervios, Despierta el Apetito, Quita aquel Conocido Cansancio y Hace Llevadera la Vida.....

Millares de personas han declarado en pro de las virtudes curativas de la Zarparrilla del Dr. Ayer. Sus cartas llegan diariamente por el correo. No son meras teorías pues todos los comunicantes aseguran que la Zarparrilla del Dr. Ayer les curó. Mujeres presas de debilidad y cansancio que han tenido que guardar cama, acoñojadas por una infección esofolosa y extenuadas, que padecían de enfermedades propias de su sexo, escriben agradecidas, de haber sido perfectamente curadas. Aquellos que desean aprovecharse de su experiencia y ponerse sanos y fuertes, tomen

## La Zarparrilla del Dr. Ayer

el gran restaurador de fuerzas y depurativo de la sangre.

## UN DOLOR DE CABEZA

es una voz preventiva de la Naturaleza: el primer síntoma de una enfermedad próxima. Cuando tenga usted un dolor de cabeza, no tome una droga ó medicina violenta que sirve sólo para contenerlo. Esto es un alivio, pero no una cura. En su lugar tome Vd. una dosis ó dos de las

Píldoras del Dr. C. Bristol

y no solamente desaparecerá el dolor, sino también la causa y no volverá más.

## VINAGRE

Superior de Tocador y verdadera

## Agua de Botot

Sólo dentífice aprobado por la Academia de Medicina de París, 17, Rue de la Paix, París

A los que sufren de dolores y no pueden dormir recomendamos el uso del Jarabe de Follet.—De venta en las farmacias y en la fábrica, rue Jacob, 10, París.

## Emplastos porosos SUPERIORES.

Garantizados ser de la mejor calidad por Lamana y Kemp. Aplicados sobre los pulmones, alivian los dolores de esos órganos y normalizan su acción. Los que sufren de los pulmones deben llevar constantemente uno de estos emplastos en el pecho y otro en la espalda. —Las mujeres encontrarán en ellos un alivio seguro para la debilidad y dolor de espaldas y de cintura de que tan generalmente adolecen.

A todos los que sufren del estómago. — Nada los curará más pronto y seguramente tan bien como el

## Elixir Grez

Enfermedades NERVIOSAS —Curación cierta por el Jarabe Henry Mure.—Envío gratuito de un folleto muy interesante. —Henry Mure, en Pont-Saint-Espirit (Francia).

## El Agua de Florida

de Murray & Lanman el Perfume Universal, invariable en su calidad, permanente en su fragancia, ha adquirido inmensa popularidad lo cual es la más elocuente prueba de su mérito. —No tiene rival para el pañuelo, tocador y baño.

## Jarabe de Giber

Curan los vicios de la sangre. Productos verdaderos, fácilmente tolerados por el estómago y los intestinos. Exhíjanse las firmas de los autores, Augendin Maisons-Laffite, París.

## El tónico oriental

para el cabello El mejor restaurador que se conoce. Limpia, perfuma, da brillo y suavidad. Impide la caída del cabello, las canas y la calvicie. Es el remedio seguro para la caspa.—De venta, perfumerías y droguerías.

## Cologogo indiano de OSGOOD.

—El gran remedio contra las fiebres y tercianas.—Hace ya más de un cuarto de siglo que las virtudes del Cologogo indujeron á la casa Lamana y Kemp á introducir esta valiosa medicina en los mercados extranjeros.—El Cologogo indiano es una preparación puramente vegetal que puede ser tomada sin tener por la naturaleza más delicada y sensible. De venta en farmacias y droguerías.

## ARCACHÓN

La espaciosa Villa Henry IV, histórica, amueblada con lujo, con gran jardín, rocas, etc., residencia para verano y de invierno, se vende en Francos 150.000. Diríjase á E. S. Boulevard de Caudebran, n.º 881, Bordeaux

## BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

	8 Agosto 1903	1.º Agosto 1903
	Ptas. Cént.	Ptas. Cént.
<b>ACTIVO.</b>		
Oro.....	865.195.490'57	865.038.262'77
Plata.....	502.512.158'98	511.547.414'90
Corresponsales en el extranjero.....	37.599.507'28	37.195.137'93
Corresponsales en pueblos.....	3.452.403'64	3.074.142'44
Desuentos.....	700.000.000	700.000.000
(Pagarés del Tesoro, ley 2 Agosto 1899.....)	218.494.849'18	219.086.889'97
Idem comerciales.....	165.480.853'61	166.190.064'25
Cuentas de crédito.....	114.057.915'53	119.586.196'06
Préstamos y créditos con garantías. Comerciales.....	1.586.786'89	2.237.630'53
Efectos á cobrar en el día.....	12.270.000	12.270.000
Acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos.....	14.262.406'63	14.144.965'66
Otros valores en cartera.....	369.250.261'25	369.250.261'25
Deuda perpétua al 4 por 100 interior.....	4.418.135'36	4.698.375'04
Bronce por cuenta de la Hacienda pública.....		
Tesoro público por pago de amortización á intereses de Deuda amortizable al 5 por 100.....	138.376'41	127.376'41
Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público.....	8.671'85	125.540'84
Anticipo al Tesoro público, ley 14 de Julio de 1891.....	150.000.000	150.000.000
Bienes inmuebles.....	11.738.922'19	11.729.014'56
	2.660.416.738'57	2.676.271.291'56
<b>PASIVO.</b>		
Capital del Banco.....	150.000.000	150.000.000
Fondo de reserva.....	20.000.000	20.000.000
Realizadas.....	6.679.238'62	6.191.379'49
No realizadas.....	271.056'85	269.948'56
Ganancias y pérdidas.....	1.652.587.400	1.648.485.750
Billetes en circulación.....	607.745.258'73	608.500.226'10
Cuentas corrientes.....	278.041'28	240.406'33
Ouentas corrientes, oro.....	34.864.078'19	34.433.726'88
Depósitos en efectivo.....	50.403.562'40	64.618.684'91
Dividendos, intereses y otras obligaciones á pagar.....	71.285.460'24	80.629.024'69
Cuenta corriente de efectivo del Tesoro público	15.539.951'53	15.539.951'53
Reservas sobre la renta de Tabacos.....	8.508.819'33	5.411.385'29
Reservas de contribuciones.....	1.327.734'61	490.935'83
Reservas de contribuciones, oro.....		
Tesoro público: por ingresos de Aduanas en oro.....	3.483.112'79	3.746.545'82
Tesoro público: por pago de intereses de la Deuda perpetua.....	18.637.070'93	23.724.924'87
Tesoro público: pago de intereses y amortización de obligaciones sobre Aduanas.....	244.528'84	244.528'84
Diversas cuentas.....	18.611.434'21	18.748.875'29
	2.660.416.738'57	2.676.271.291'56

## COMPANÍA MADRILEÑA DE TELEFONOS

Tarifa de precios al año

	PRESETAS
Por una estación particular.....	800
Por una estación para fincas urbanas ocupadas por varios inquilinos, pudiendo hacer todos ellos uso del teléfono.....	400
Por una estación para casinos, cines, etc.....	1.000
Por cada 100 metros ó fracción de ellos que pase del término municipal.....	
Esta Compañía tiene establecidos locutorios públicos en las calles de Zurbarán, núm. 13, piso 4.º izquierda; en la calle de la Princesa, núm. 8, piso 3.º izquierda; Pórtico de Alarcón y el Continental Expres.	
Las instalaciones con aparatos especiales de lujo, además de la cuota de abono correspondiente, pagarán	
<b>Locutorios públicos</b>	
Aparato mural con micrófono granulado magneto para las llamadas y caja en forma de pupitre para la pila, montado todo en una placa de madera fina.....	30
Idem de sobremesa, llamado de columna, tipo de Ador.....	29
Id. id., extra, de forma elegante, estilo de las que construye la casa Ericsson.....	40

Brevets d'invention (1897) Escudo — Etranger (1897). — Marques, medales, dessins, procédés en contraband, consultation & assistance. — Caslangra, Ing. conseil, 18, Halles, 18, París.

**Pasta dentífica** y verdadera **Agua de Botot** Dentífice aprobado por Academia de Medicina de París, 17, rue de la Paix, París.

Antisépsia, desinfección. Lícor de Labarraque. Desinfección del suelo, de las casas, de las ropas, loción de las heridas, quemaduras, sarpullido, etc.; teñido de las señoras, lavatorios, inyecciones.—De venta en la mayor parte de las farmacias y 18, rue Jacob, París.

**Licor de la Abadía** DE TÉLEME Fabricado con aguardiente de cañas, es el mejor y más higiénico de los licores de mesa. Pídanse en los cafés y tiendas de vinos y licores.

PROFESOR.—Se ofrece para dar lecciones de 1.º y 2.º enseñanza en su casa y á domicilio. Argensola, 2, 4.º

Puente Nuevo, y cuando tenga tiempo os probaré que todos los reyes de la Europa son unos aventureros al lado nuestro; pero ¿me decís al fin la palabra?

Y hablando así fué á sentarse sobre el lecho de Fortuna.

Este le siguió y con placentera sonrisa repuso:

—Príncipe, en conciencia, ¿no creéis estar un poco loco?

—Sí tal—repuso Courtenay;—pero eso es lo mejor de mi negocio. Si yo no estuviera un poco loco, pasaría mi vida en buscar los medios de asesinar á los que me han robado mi herencia y ocupan los primeros tronos de Europa.

Mientras así hablaba, su mirada inteligente se fijaba en Fortuna.

—Nuestro caballero sintió una especie de respeto y dijo:

—¡Por la mula del Papa! que, príncipe y todo, podéis alabaros de ser el más gentil mozo que conozco. He aquí, pues, la palabra que queréis que os repita; anoche tenía quince mil libras en el bolsillo ganadas en conspirar contra vuestro primo el regente de Francia.

—Un mozo espiritual—dijo Courtenay,—pero que no tiene ingenio.

—Yo no sé cómo pintaros la posición que ocupo respecto á la señorita Alicia de Borbón.

—¡Ah! ¿La conocéis? ¿Cómo os llamáis?

—¡Por la mula del Papa! me acusáis de charlatán, y aún no me habéis dado tiempo de colocar mi pobre nombre. Me llamo Raimundo á secas, hasta que sepa cómo se llamaba mi padre.

—Bien, bien, no todo el mundo puede haber estado en las Cruzadas.

—Yo por mi parte os aseguro que no he ido,—repuso Fortuna.

El pequeño Borbón le dirigió una sonrisa y nuestro caballero continuó:

—Por mi buena estrella he merecido el nombre de caballero Fortuna, que suena mejor que mi pobre nombre de bautismo; así, pues, podéis llamarme como todo el mundo.

—Sea; salud al caballero Fortuna.

—Gracias, príncipe. Me disponía á explicaros mi posición respecto á esa noble y santa niña.

—Habláis de ella como merece.

—Sí, pero si vos me interrumpís á cada palabra, no acabaré nunca.

—Seré mudo; continuad.

—Pues bien, hay escasez en esa noble casa.

—Me alegro; por mí, Alicia será rica.

—No acierto cómo, si no tenéis un escudo.

Courtenay hizo un ademán digno de un rey, y repuso:

—Proseguid.

—Pues bien, el caso es que yo he temido el pan de la casa: no me trataban como á un criado, no; no hubiera yo permanecido allí ni una hora, soy altivo; pero Alicia, cuando los dos éramos niños, me ha llamado muchas veces su hermano. Hasta la condesa ha sido buena para mí, y hay además otra persona, parte de la familia...

—Sí, la linda Margarita; no arrugéis el entrecejo, caballero; en mi primera herencia la dotaré bien y os la daré por esposa.

Miráronse uno á otro en silencio, y Fortuna fué el primero que prorrumpió en una carcajada, imitándole el pequeño Borbón.

—A fe mía—exclamó nuestro caballero—que yo había tenido la misma idea para vos, esto es, para el caballero á quien amase Alicia de Borbón. Está muy pálida, tanto que cuando la he visto á mi regreso apenas he podido reco-

nocerla. Entonces me ha ocurrido una idea terrible.

—Muchos días hace que no la he visto—murmuró tristemente Courtenay.

—¿Me permitís haceros una pregunta?

—Todas las que queráis: la que amo, la que constituye mi esperanza en el mundo os ha llamado hermano y esto basta.

—Había verdadera emoción en la voz de Fortuna, cuando prosiguió:

—Gracias, caballero; no tendréis por qué arrepentiros. La pregunta que quería dirigiros era esta: ¿Ella os corresponde?

Courtenay se sonrió.

—Lo he creído—repuso en voz baja.

—Y después de un suspiro, añadió:

—¡Lo creo aún!

—Está muy pálida—repitió Fortuna.

—¿La habéis hablado?

—No, dormía. Allí en Italia he conocido también á una mujer que se moría de mal de amores.

De rojo que estaba, Courtenay se puso morado.

—Sus padres y sus vecinos decían que le habían hecho mal de ojo, porque allí se da gran fe á esas supersticiones. Lo cierto es que una mañana rindió el alma contemplando las flores que adornaban su ventana, y su último suspiro fué un nombre, el nombre de un gran señor, de un príncipe de la casa de Saboya, cuyo castillo estaba en las cercanías de su casa. ¡He aquí el mal de ojo que mata á las niñas; para ellas el verdadero sortilegio es el amor!

Courtenay, tan locaz hasta entonces, guardaba profundo silencio.

—Supongo que no sois vos quien la hace sufrir—dijo Fortuna con ademán severo.

—Mucho tiempo hace que la había

visto hermosa como un ángel á su ventana, mucho tiempo que la amaba—dijo Courtenay.—Una tarde que iba á rezar á la parroquia de San Pablo, algunos jóvenes embriagados se acercaron á darme un susto; yo con la espada le dejé campo libre y le pedí permiso para acompañarle; yo no era un desconocido para ella; la joven más pura se fija siempre en el hombre que la ama y Alicia se había fijado en mí; cuando al volver del templo la dejé á la puerta de su casa, yo era otro hombre, estaba loco porque me había permitido esperar.

—¡Ah! ¿me quitáis un peso del corazón! ¿con que os ama?

—Aguardad—repuso tristemente el caballero.—Yo había cambiado hasta el punto de no reconocerme á mí mismo; yo, eternamente en oposición con las prácticas de la vida, consentía en seguir el sendero trillado; yo, cuyo orgullo legítimo ha venido á ser en mí una especie de locura. Ya veis que soy prudente cuando quiero, yo, Pedro de Courtenay, que he tenido tres antecesores sentados en el trono de Constantinepla; por ella consentí en hacerme simple súbdito de un rey; por ella fui á casa del duque de Borbón, que me había ofrecido siempre un afecto protector, y ese día consentí en aceptar su protección y le dije: «Monseñor, quiero casarme. La joven elegida es, como yo, de sangre real; es pobre como yo, y para sostenerla y sostener á mis hijos, si los tengo, consiento en descender al rango de simple caballero y os pido el mando de un regimiento.»

—¿Y os lo negó?

—No en absoluto. El duque de Borbón tuvo la bondad de darme esperanzas; me dije: «Veré al señor regente; verá á M. de Argenson.» Esta me me tranquilizó; no soy de los que se resignan á medias. La prueba es que cambié